



大阪弁トーク

いろんな方法で声をあげ続けよう！

「熊さん、おかわりありませんか」マスクを着けてアルコールで消毒しながら八さん登場、マスクの熊さん

「今日は5月3日ですな」「何の日やったかいな」

「八つあん、忘れたら困りませ、憲法記念日や」

「そやったそやった。コロナばかりで忘れとった」

「コロナの時期やからこそ憲法が大事です」「へ？」

「憲法25条。国は、すべての生活部面について、社会福祉、社会保障及び公衆衛生の向上及び増進に努めなければならない。コロナ対策は国の義務です。」

「憲法は政府への命令書ですもんな」

「ところが政府は保健所の数を半分にし、2019年には424ヵ所の公立病院を再編し、病床数を最大20万削減するという「地域医療構想」を定めたんです」

「その構想、コロナでやめにしたんやないんですか」

「なんのなんの、着実に進めていくゆうてませ」

「病床ひっ迫しているのに、病院減らすなんて無茶苦茶や。絶対にゆるされへん」

「医療は社会保障の柱です。政府に憲法まもらせなあかん」

「守るどころか、政府は憲法変えようと必死」

「皆がコロナで苦しんでいるすきに憲法審査会の審議を動かそうとしてます」

「辺野古ではご遺骨の埋まった土まで投入している。酷い！」

「トランプから大量の武器押し売りされた。あの爆買の反省もせえへん」

「マスコミはコロナ一色やし、大規模な集会も行進も自粛、声を上げるのがむつかしい状況ですな。」「でも頑張らなあきません、いろいろ工夫して声を上げましょ」「SNSも活用しまひょ」「それがいいい！」

「憲法守れ！」「軍事費より社会保障！」



★恒例の5月3日（憲法記念日）のピースパレードは中止ということになりましたが、昨年と同様、紙の上のパレードを行います。同封したチラシをお知り合いにお渡しいただければ幸いです。

豊中 JHC 平和展示室「語り継ぐ会」が発足

人権平和センター豊中3階の平和の展示室。展示内容は、現代史年表、終戦直後と現在の市を比較した航空写真、空襲の歴史や豊中空襲の被害状況などのパネル、空襲体験画や当時の写真、市民寄贈の戦争遺品や生活用品など。しかし、市民から、「使いにくい」「展示品の説明が不十分」などの意見も多い。そこで今回、市は、大阪大学の研究室と共同プロジェクトで、この平和展示室をより市民や学校が活用できるものにするために、JHC 平和展示室「語り継ぐ会」を立ち上げ活動を始めた。内容としては

「ひと」：戦争体験の語り手、支え手をつくっていき次世代への継承していく。

「もの」：寄贈された戦争遺品や生活用品、平和資料を活用して、展示・貸出し対応できるように整理・分類していく。

「フィールドワーク」：地域の戦争遺物や被災場所を訪ねる戦跡めぐりの実施・語り部の戦争体験等の映像化などを考えている。

平和非核宣言都市・豊中市にとって、戦争に関する資料や戦争遺品を活用できる形にする、語り部の話を映像化して残していくことが平和の尊さを後世に伝えるためには絶対必要。その目的をもって、市は、語り継ぐ会を市の人権政策課、阪大、市民の3者の共同事業として発足させた。豊中には平和について取り組んでいるNPOや市民グループがたくさんある。そういったところと連携していく方向性も持っている会なので、いちばん星と一緒にやれることを今後考え提起していくことも可能だと思う。

* JHC は人権平和センターのことで。

ミャンマーの民主化運動 軍の弾圧続く

「ミャンマーの人にとって『デモクラシー（民主主義）』というのは『未来』と等しい言葉です。自分たちの国が民主化して発展していくことで、自分たちの暮らしがよくなるという夢が、2月1日のクーデターで閉ざされた。なんとかして『民主主義』、自分たちの将来を自分たちが決められる状態にして再び『夢を持ちたい』というのが彼らの願望です」—ミャンマー軍事政権に拘束されたジャーナリスト・北角裕樹さん拘束の数日前のビデオメッセージ

日本政府はミャンマー軍の市民に対する弾圧に対してなぜ嚴重抗議しないのか？ODAを巡る経済的利益が関係しているのではないかとされています。政府は人権侵害を許さないという毅然とした態度をとるべきです！



日本ミャンマー協会（政財界のトップが関係している。ミャンマーと日本の経済協力が大きな力をもっている）に抗議するミャンマーの人たち

本の紹介

★いちばん星のメンバーが書きました。

「奇天烈」議会奮闘記 市民派女性議員の8年間

（熊野以素 2020年秋東銀座出版 1500円）

不思議の国・市議会の証言そして森友学園問題

「一読してとても痛快な気分になった。61歳で(市長)選挙デビューで惜敗。その後市議を2期務めた。男社会の市議会の「奇天烈」ぶりに挑戦する熊野さんの物語だ。一人会派の名前は「9と25」。憲法9条平和主義と25条社会保障の条文からとった。介護保険や生活保護の「講義」のような議会質問。子ども条例作りの取り組み、市長と平和論争・・・市民派議員のテキストになる」(週刊金曜日・植村隆氏の書評「奇天烈議会で奮闘 熊野さんの平和パワー」から) 書店で注文。アマゾンでも。

★日本のSDGs～それってほんとにサステナブル？

（高橋真樹著 2021年3月 大月書店）

SDGsって、最近よく聞くけど、どんなことかな…という人、読んでみて。ロゴバッジを胸につけて「いいことしてるアピール」のビジネスマンや政治家に、もうだまされない！

核兵器禁止条約が発効 日本参加せず

2021年1月22日 20時58分 核兵器の開発、保有、使用を禁じる核兵器禁止条約が発効。核兵器の使用は非人道的で国際法に反するとして開発、製造、保有、使用を禁じる、122の国と地域が賛成して2017年に国連で採択。ベトナムや南アフリカ、メキシコなど、去年10月までに批准した50の国と地域で発効した。

国連のグテーレス事務総長は、「核兵器のない世界への重要な一歩だ」「被爆者がみずから経験した悲劇を証言したことが、条約発効を後押しする道徳的な力となった」「世界を安全にするという願いをかなえるために、ともに取り組もう！」と、すべての国に呼びかけた。

22日現在、批准を済ませた国と地域は51、条約に加わる意思を示した署名は86で、いずれも核兵器を保有していない一方、全ての核保有国とNATO＝北大西洋条約機構の加盟国や日本、韓国などは参加していない。

菅首相は「条約は、核兵器保有国のみならず、多くの非核兵器国からも支持を得られていない」「条約に署名する考えない」としている。（唯一の被爆国の首相の言葉か！許せない！）

条約の早期締結を求める署名活動

広島市が会長都市を務める平和首長会議では「核兵器禁止条約」の早期締結を求める署名活動を行っています。平和首長会議ホームページからオンライン署名も可能です。この署名活動を通して、核兵器はこの世に存在してはならない「絶対悪」であるとの民意を世界中に広げ、全ての国が早期にこの条約を締結するよう、為政者の政策転換を促していきましょう。

[「核兵器禁止条約」の早期締結を求める署名活動](#)にアクセスしてください。

お誘い「平和の集い」

6月26日(土) 2時から4時 すてっぷホールにて
講演 核兵器禁止条約発効 核なき世界への展望と課題
朗読劇 広島第2高女2年西組 大阪シニア演劇大学劇団・豊麗線 作者・関ちえこさん追悼公演 動員され被爆死した39人の同級生の被爆の実相を被爆免れた作者がルポ 連絡先・畑中英夫 ☎090 7764 8880

明るく元気に怒りたい人、いちばん星へ！

九条の会・豊中いちばん星 連絡先

FAX: 06-6849-0251 Eメール: yuriko99@nifty.com

〒560-0021 大阪府豊中市本町 1-1-1

市民活動情報サロン気付

URL: <http://9jo-ichibanboshi.jimdo.com/>